

**Síntesis Internacional**



**NICARAGUA**

Managua, Dic. (AP). La Asamblea Nacional, de mayoría sandinista, privó hoy de la inmunidad legislativa a uno de sus miembros, el candidato opositor a la vicepresidencia, Virgilio Godoy, allanando el camino para que éste sea procesado ante los tribunales comunes por presunta malversación de fondos de su partido. (Inf. en Pág. 9).

**ISRAEL**

Jerusalén, Dic. (UPI). Israel observaba atento hoy los movimientos militares de Siria en Líbano en medio de advertencias a Damasco de que no puede actuar a su albedrío en ese país aislado por la guerra. (Inf. en Pág. 11).

**ESTADOS UNIDOS**

Washington, Dic. (DPA). El Departamento de Estado criticó hoy al gobierno de Nicaragua por negarle visas de entrada a cuatro congresistas norteamericanos que planeaban visitar ese país para observar la marcha del proceso electoral en curso. (Inf. en Pág. 33).

**ALEMANIA**

Berlín Oriental, Dic. (AP). El destituido dirigente alemán oriental Erich Honecker fue privado hoy de su inmunidad a la formulación de cargos criminales, y quedó recluido en una propiedad rural junto con otros ex funcionarios del Partido Comunista, sometidos a investigación, se indicó. (Inf. en Pág. 39).



Contrólase nuevo intento de golpe en las Filipinas

**EU ayuda a sofocar intento de golpe contra Corazón Aquino**

Manila, Dic. 1 (AP). Los rebeldes abandonaron hoy sus últimas posiciones en Manila, luego que aviones de guerra norteamericanos intervinieran en respaldo de la presidenta Corazón Aquino, y un jefe militar proclamó entonces la victoria contra los protagonistas del sexto intento de golpe militar en las Filipinas.

Aviones Phantom F-4 de la Fuerza Aérea de los Estados Unidos de la Base Clark, a 80 kms. al Norte de la capital, sobrevolaron la capital hoy, evitando los ataques aéreos rebeldes que habían destruido parcialmente el palacio presidencial, guarniciones militares y una estación de televisión.

En Washington, el Departamento de Estado dijo que los aviones no efectuaron disparo alguno.

El jefe del Estado Mayor general Renato de Villa dijo que el sexto intento de golpe contra la señora Aquino había fracasado. Las estaciones de radio de Manila transmitieron un comunicado de la presidenta esta noche en la que dijo que "el enemigo se ha retirado pero no ha sido aun derrotado".

Los amotinados abandonaron esta noche la estación de televisión del gobierno y la base aérea de Villamor, que habían capturado antes del amanecer. Centenares de marinos rebeldes también salieron del Fuerte Bonifacio, su guarnición base.

Los amotinados, aparentemente conformados por miembros del ejército y la infantería de marina, empezaron luego a desplazarse por una importante vía hacia Campo Aguinaldo, la sede del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas.

No estaba claro de momento cuales eran sus propósitos al llegar a esas instalaciones. Los soldados hicieron disparos a ratos al aire y apuntaron sus fusiles a los periodistas que trataron de seguirlos. Las fuerzas del gobierno no hicieron intento alguno de detener la marcha.

Los soldados no dijeron quien o quienes encabezaron el alzamiento. Pero fuentes rebeldes indicaron que entre los líderes figuraba el teniente coronel Gregorio "Gringo" Honasan, caudillo de un alzamiento frustrado en agosto de 1987 que dejó por lo menos 53 muertos.

Informantes militares dijeron que por lo menos 22 personas murieron y 87 resultaron heridas en el intento de golpe de hoy. La mayoría de las víctimas ha sido civiles.

El presidente estadounidense George Bush había autorizado la ayuda militar desde Malta, donde se halla para la cita cumbre con su colega soviético Mikhail Gorbachev. Al mismo tiempo el jefe del Comando Nacional de Defensa de la Región Capital, brigadier Gral. Rodolfo Biazón, había dado a los rebeldes hasta mañana por la mañana para que abandonen los puestos capturados.

**OMS reporta 200 mil nuevos casos de SIDA en el mundo**

Ginebra, Dic. 1 (AP). Unos 200,000 nuevos casos de SIDA fueron registrados en todo el mundo, dice un informe alusivo al Día Mundial del SIDA de la Organización Mundial de la Salud (OMS), que colocó en su sede lienzos de duelo alusivos a las víctimas de la enfermedad.

El informe consigna 11,000 nuevos enfermos, que hacen ascender el total mundial a 198,165 casos.

Estados Unidos encabeza la lista de países con 3,025 nuevos enfermos y un total de 110,333 casos, un 56 por ciento del total mundial.

Le siguen Francia con 8,025 nuevos casos y Brasil con 7,787. La incidencia más alta se da

en Bermudas, con 49.1 casos por cada 100,000 habitantes. En Estados Unidos la incidencia es de 12 por cada 100,000.

El informe de la OMS se refiere sólo a personas con el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida declarado. No incluye infectados con el virus HIV a los que no se les ha declarado la enfermedad. Además se cree que muchos casos, especialmente de África, no son consignados por falta de información.

El director del programa de la OMS sobre el SIDA, Jonathon Mann, dijo que en la década de 1980 fueron infectadas 5 millones de personas, a 600,000 se les declaró la enfermedad y 300,000 murieron.



Commemorase en Suiza: "Día Mundial del SIDA"